

**KOMMEN – HÖREN – ERLEBEN**

**Pressemitteilung**

## **100 Jahre Musikverein Wurlingen – Happy birthday!**

Am diesjährigen Fronleichnamstag kann der Musikverein Wurlingen auf 100 Jahre seines Bestehens zurückblicken, auf 100 Jahre voller Arbeit, vieler schöner Stunden und Erfolge.

Die Geschichte des Musizierens in Wurlingen ist älter als die des Musikvereins. Schon vor über 100 Jahren, so wird überliefert, gab es Musikanten, kleine Gruppen, die bei festlichen Anlässen im Dorf und in der Nachbarschaft zum Tanz aufspielten. Diese Tradition, die sicherlich tief in das 19. Jahrhundert hineinreicht, brach auch in der Folgezeit nicht ab, und sie wurde gestützt und gefördert, durch die Dirigententätigkeit Thomas Bengels, der schon vor dem Ersten Weltkrieg mit Wurlinger Musikern spielte. Aber noch gab es keinen Verein, keine vollständig besetzte Kapelle. Zudem brachte natürlich die Kriegszeit einen Rückgang des musikalischen Lebens.



Die Gründer des Musikverein Wurlingen

Im Jahre 1919 entstand der Gedanke, einen Verein zu gründen. Moritz Bengel, seinerzeit Musikdirektor in Rottenburg, half bei den Vorbereitungs- und Probearbeiten, und so kam es am Fronleichnamstag 1920 zur offiziellen Vereinsgründung im noch heute existierenden Gasthaus „Rössle“. Seither feiert die Musikerfamilie immer am Abend des Fronleichnamstags ihren traditionellen Kameradschaftsabend.

Für den Musikverein Wurlingen ist der 100. Geburtstag ein Anlass zum Rückblick auf erfolgreiches Wirken. Dieser Geburtstag bedeutet aber auch eine Verpflichtung zu weiteren gemeinsamen Anstrengungen zum Wohle des Vereins, zum Wohle der Gemeinde Wurlingen und zum Wohle der Volksmusik.

**KOMMEN – HÖREN – ERLEBEN**

## Pressemitteilung

Vom Bundespräsident erhalten wir zu unserem 100. Geburtstag die PRO MUSISCA-Plakette. Die Pro-Musica-Plakette wurde im Jahre 1968 durch Bundespräsident Heinrich Lübke als Auszeichnung für Vereinigungen von Musikliebhabern gestiftet, die sich in langjährigem Wirken besondere Verdienste um die Pflege des instrumentalen Musizierens und damit um die Förderung kulturellen Lebens erworben haben.

Gerne hätten wir unseren Geburtstag schon im Mai groß gefeiert. Aufgrund der Ausmaße des Corona-Virus und der damit verbundenen Verordnung des Landes Baden-Württemberg mussten wir das Fest verschieben und hoffen nun, dass wir dieses vom 2. – 4. Oktober 2020 nachholen können. Weitere Informationen über den Musikverein Wurlingen und das Jubiläum gibt's auf [www.mvwurmlingen.de](http://www.mvwurmlingen.de)



Der Musikverein im Jahre 2019 (Ehrenmusiker, Jugendkapelle, Aktives Blasorchester, Ausschuss)